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A LA ESPERA DE SU CIERRE

QUEDA UN PACIENTE 
EN EL HOSPITAL DE 
CONTINGENCIAS

DIPUTADO UDI JUAN 
MANUEL FUENZALIDA

TRÁGICA JORNADA 
EN CARRETERAS

“Rechazo porque 
el proceso fue 
impuesto por la 
violencia”

Un fallecido 
al volcar su 
camioneta en 
el sector Nueva 
Aurora

> Autoridades provinciales y locales hicieron un llamado a la calma indicando que se están tomando todas las medidas para garantizar el 
resguardo social y sanitario en la jornada eleccionaria convocada para este domingo en todo el país.

AFINAN DETALLES DE SEGURIDAD PARA JORNADA DEL PLEBISCITO EN LA PROVINCIA

EL RUGBY ES EL PRIMER DEPORTE COLECTIVO 
AMATEUR EN RETORNAR A LAS CANCHAS

> LOS MIEMBROS DEL OVALLE RUGBY CLUB SIGUIERON PASO A 
PASO LOS DISTINTOS PROTOCOLOS DEL MINISTERIO DE SALUD, 
DE DEPORTES Y OFICIALIZARON SU REGRESO A LAS PRÁCTICAS 
PRESENCIALES, TOMANDO TODOS LOS RESGUARDOS.

Ad portas de su cierre definitivo, el recinto asistencial se alista para su 
clausura programada para fin de mes. Varios de los internos fueron 
trasladados hasta el Hospital Provincial, al igual que parte de los 
trabajadores del recinto de avenida Ariztía Poniente.

El legislador regional es de 
la postura que los cambios 
que requiere la sociedad 
pueden hacerse más rápido 
con la opción del Rechazo 
que aprobando un camino 
constituyente que podría 
transitarse dos años.

De acuerdo a testigos, el con-
ductor de una camioneta 
habría perdido el control 
del vehículo durante un 
adelantamiento.
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Un fallecido al volcar su camioneta 
en el sector Nueva Aurora

PROVINCIA DE CHOAPA TAMBIÉN VIVIÓ TRÁGICA JORNADA

Un conductor falleció tras volcar su camioneta en la vía hacia Nueva Aurora, la tarde de este 
miércoles.

EL OVALLINO

De acuerdo a testigos, el 
conductor de una camioneta 
habría perdido el control 
del vehículo durante un 
adelantamiento.

Aproximadamente a las 13.30 horas 
de este miércoles, un accidente con 
resultado de muerte enlutaba de nuevo 
las carreteras de la provincia del Limarí.

Esta vez se trataba de un accidente en 
solitario, al parecer, por una maniobra 
efectuada de manera incorrecta.

Sería en el kilómetro 19 de la Ruta 
D605, en el sector Nueva Aurora, en la 
vía a Punitaqui, cuando el conductor 
de una camioneta perdiera el control y 
se saliera de la vía, impactado con alta 
energía y de forma directa contra un 
poste de alumbrado público.

Según consignan funcionarios de la 
Tercera Comisaría de Carabineros de 
Ovalle, y de acuerdo a la declaración de 
testigos, el conductor de una camioneta 
habría perdido el control del vehículo 
durante un adelantamiento.

Varias personas intentaron ayudar al 
conductor, pero se haría necesaria la 
concurrencia de los especialistas en 
rescate, ya que la cabina del vehículo 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

habría dejado atrapado a la persona.
Minutos después del accidente se 

confirmaría el fallecimiento del hombre.
El fiscal de turno, instruyó la pre-

sencia de la SIAT de Carabineros y del 
Servicio Médico Legal para iniciar las 
investigaciones que determinen las 

causas reales del accidente, mientras 
Carabineros mantuvo a ruta cortada 
durante el tiempo que necesitaron 
para la extracción del cadáver y el 
peritaje correspondiente.

Durante la tarde se habilitaron desvíos 
por el sector de Nueva Aurora.

ACCIDENTE EN CANELA

Otro accidente se vivió al mediodía 
de este miércoles en la provincia de 
Choapa, culminando también con 
el resultado trágico de una persona 
fallecida.

Los hechos ocurrieron Ruta D71, en el 
Sector Las Trancas de Canela, especí-
ficamente en el kilómetro 29, cuando 
a las 12.45 horas de ayer se produjo un 
choque entre dos vehículos particu-
lares que se trasladaban a la comuna 
de Illapel.

Uno de los vehículos chocó por al-
cance al otro que había reducido la 
velocidad para efectuar un viraje hacia 
la izquierda, con resultado de cuatro 
personas lesionadas y una persona 
fallecida en el lugar. La víctima del 
accidente fue identificada como una 
mujer de 73 años de iniciales E.R.L.L. 

El resto de los ocupantes de los vehí-
culos fueron trasladados con lesiones 
leves hacia el Cesfam de Canela donde 
fueron atendidos y dados de alta.

Dos de los nuevos contagios reportados en la 
jornada de este miércoles corresponden a la 
comuna de Ovalle.

CEDIDA

Reportan 16 casos nuevos de Covid en la región
OVALLE REGISTRA DOS NUEVOS CONTAGIOS

Red Asistencial registra 40 pacientes 
hospitalizados por la enfermedad.En el reporte sanitario regional que 

se entrega día a día con la situación 
local del Coronavirus, las autoridades 
de Salud informaron 16 casos nuevos 
de la enfermedad.

“De los nuevos contagios, ocho co-
rresponden a la comuna de La Serena, 
cinco a Coquimbo, uno a Canela y 
dos de Ovalle. Con esto llegamos a 
un total de 12.530 casos acumulados, 
de los cuales 284 se mantienen con 
contagio activo”, detalló el Seremi de 
Salud, Alejandro García. 

En cuanto a la estrategia de residencias 
sanitarias, la autoridad explicó que 
“la ocupación llega a un 14%, con 224 
habitaciones disponibles para todas 
las personas que necesiten realizar una 
cuarentena en forma segura y con to-

dos los cuidados médicos necesarios”.

RED ASISTENCIAL
Edgardo González, Director (S) del 

Servicio de Salud Coquimbo, entre-
gó el balance de la red, informando 
que la ocupación de camas alcanza 
un 77%. “Hoy nuestra Red Asistencial 
cuenta con 1.214 camas de dotación 
actual, de las cuales 261 se encuentran 
disponibles. Y en relación a las camas 
de las Unidades de Pacientes Críticos, 
contamos con 5 camas UCI, que son 
aquellas que tienen ventiladores me-

cánicos, y 8 UTI”, señaló.
Además, la autoridad entregó el reporte 

de pacientes hospitalizados por Covid_19 
en la región. “Quisiera mencionar que el 
porcentaje de pacientes Covid hospita-
lizados es de un 12%, y que 40 personas 
permanecen internadas producto del 
virus, de las cuales 14 están graves y 
conectadas a ventilación mecánica. 
Además, contamos con 28 personas en 
hospitalización domiciliaria”, detalló.

Sobre el personal de salud afectado 
por el virus, el Director (S) informó 
que hay 23 funcionarios del Servicio de 
Salud y de los hospitales que han dado 
positivo al virus, y 39 se encuentran en 
cuarentena preventiva. Mientras que en 
la Atención Primaria de Salud (APS), 4 
funcionarios han dado positivo al virus 
y 20 se mantienen en cuarentena.

Ovalle

Dos
Accidentes fatales se vivieron en la 
región al mediodía de este miércoles. 
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REMATE JUDICIAL EN OVALLE
UN AUTOMOVIL MARCA NISSAN, 

MODELO TIIDA, AÑO 2012, PATENTE DHTS.98

Remate Judicial ordenado por el 28° Juzgado Civil de 
Santiago, en la causa: BK SPA /  GALLEGUILLOS, Rol 
C-23951-18. Se llevará a efecto el día VIERNES 23 de 
OCTUBRE a las 11:30 Hrs, en calle Arauco N° 483, casi 
esquina Tangue, (lugar destinado a estacionamiento).
Comisión 12 % más impuestos, pago EN EFECTIVO, 
exhibición desde el día jueves 22 en horas de oficina y 
en lugar de remate.

RUBEN GOTTREUX SALAS
RNM. 566 / F +56991672844 / OVALLE

Queda un paciente en el Hospital 
de Contingencia de Ovalle

A LA ESPERA DE SU CIERRE

El recinto comenzó a recibir pacientes contagiados por Covid-19 durante el mes de abril.
EL OVALLINO

Ad portas de su cierre 
definitivo, el recinto 
asistencial se alista para su 
clausura programada para fin 
de mes. Varios de los internos 
fueron trasladados hasta el 
Hospital Provincial, al igual 
que parte de los trabajadores 
del recinto de avenida Ariztía 
Poniente.

Hasta que llegó el fin. El Hospital de 
Contingencia de Ovalle cerrará sus puer-
tas para la atención de pacientes por 
Covid-19, siendo el día en que se deje de 
recibir a pacientes por esta enfermedad 
durante la actual emergencia sanitaria.

A medida que los pacientes han recibido 
su alta médica, se ha deshabilitado las 
camas que estaban usando en los ser-
vicios, como también se ha reubicado 
al personal asociado a estas camas en 
otras áreas del hospital.

Mientras que existieron 21 camas en 
la Unidad de Cuidados Intensivos UCI 
con ventiladores mecánicos, mientras 
que 11 en la Unidad de Tratamientos 
Intermedios y otras 15 correspondien-
tes a Medicina. De esta forma, serán 21 
ventiladores mecánicos que quedarán 
como reserva a disposición del Servicio 
de Salud Coquimbo.

Desde la dirección del hospital comuni-
caron que “en relación a los ventiladores 
mecánicos del recinto de contingencia, 
estos quedarán como parte del equipa-
miento de la Red Asistencial de la región, 
para ser utilizados como dispositivos de 
back up en caso de alguna necesidad”.

El cierre es inminente, por lo que el 
recinto ya no está recibiendo pacien-
tes por Covid-19, y a pesar que desde el 
Servicio de Salud Coquimbo no men-
cionaron cuándo se realizará el cierre 
definitivo del recinto, este “aún no ha 
sido concretado”, ya que “el cierre del 
lugar involucra distintas aristas admi-
nistrativas que aún no tienen una fecha 
concreta para finalizar”, comentaron 
desde el equipo directivo del recinto 
ovallino.

En estos seis meses de operación, el 
recinto realizó 415 ingresos de pacien-
tes, de los cuales solo un paciente se 

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

encuentra actualmente en el recinto, 
hospitalizado en la UCI del nosocomio, 
permaneciendo estable dentro de su 
gravedad.

SEIS MESES DE OPERATIVIDAD
El recinto vino a solucionar gran parte 

de la demanda de camas críticas regio-
nales, prestando atención e internando 
a gran parte de los contagiados que han 
requerido atención en camas críticas 
de la enfermedad. Además, recibió 
pacientes provenientes desde Iquique, 
Antofagasta y Santiago, quienes por 
razones de escasez de camas críticas en 
sus respectivas zonas, fueron atendidos 
en el recinto que antiguamente albergó 
al Hospital Antonio Tirado Lanas.

La creación de este recinto de contin-
gencia fue parte del plan ministerial 
para aportar más camas a la red de salud 
regional y nacional ante la pandemia 
que en esos días era todavía incipiente 
en Chile.

A pesar de ser un servicio necesario 
durante la pandemia, surgieron varias 
dudas al interior del servicio respecto a 
la continuidad de este establecimiento, 

en donde la entonces Intendenta de 
Coquimbo, Lucía Pinto, descartó su 
cierre durante el mes de agosto, luego 
de una reunión de crisis en la comuna 
de Ovalle.

Sin embargo, esta instrucción ven-
dría desde el nivel central, desde el 
Ministerio de Salud, y –además- por 
falta de financiamiento, ante los gastos 
que implica implementar un recinto 
de esas características. Esa información 
fue dada a conocer por el presidente 
regional del Colegio Médico, Rubén 
Quezada, a quien se le habría comu-
nicado en una mesa social regional 
Covid sobre la determinación de las 

autoridades. Pero fue recién el pasado 
viernes 2 de octubre que el Servicio de 
Salud Coquimbo comunicó abierta-
mente a la comunidad –y tras preguntas 
de El Ovallino- la decisión del cierre del 
recinto asistencial.

El gremio médico manifestó en su 
oportunidad la preocupación ante el 
cierre del hospital, esperando que se 
siga utilizando para otras prestaciones 
de salud.

“Cuando nosotros como Colegio Médico 
solicitamos que este hospital pueda 
permanecer no solo para prestar aten-
ciones Covid, sino también para iniciar 
cirugías electivas eliminación de listas 
de espera, atenciones de policlínico de 
manera segura, porque faltan box de 
atención en nuestros hospitales, faltan 
pabellones, todos saben la realidad 
que existe y necesitamos eso”, dijo 
Quezada. o1001i

“EN RELACIÓN A LOS 
VENTILADORES MECÁNICOS 
DEL RECINTO DE 
CONTINGENCIA, ESTOS 
QUEDARÁN COMO PARTE 
DEL EQUIPAMIENTO DE LA 
RED ASISTENCIAL DE LA 
REGIÓN”

EQUIPO DIRECTIVO
HOSPITAL PROVINCIAL OVALLE

415
Ingresos de pacientes se realizaron 
durante los seis meses de funciona-
miento del Hospital de Contingencia.
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Afinan detalles de seguridad para 
jornada del plebiscito en la provincia

CON CARABINEROS Y EJÉRCITO EN TERRENO

Autoridades provinciales y 
locales hicieron un llamado 
a la calma indicando que 
se están tomando todas las 
medidas para garantizar el 
resguardo social y sanitario 
en la jornada eleccionaria 
convocada para este domingo 
en todo el país.

Con contactos permanentes entre 
los diferentes organismos actuantes, 
las autoridades regionales y locales 
aseguraron que durante la jornada 
del plebiscito constitucional se han 
previsto todos los escenarios para que 
los electores puedan tener una par-
ticipación activa sintiendo en todo 
momento el resguardo ciudadano y 
sanitario cubierto.

Por ello el gobernador del Limarí, 
Iván Espinoza, indicó a El Ovallino que 
la coordinación entre los diferentes 
organismos ha sido fundamental para 
poder llevar un proceso tranquilo.

“Queremos invitar a la ciudadanía 
para que participe de este plebiscito 
y haga uso de su derecho y su deber 
ciudadano a sufragar. Para ello, hemos 
estado en un trabajo permanente de 
coordinación para poder propiciar un 
proceso transparente, participativo y 
seguro. Junto con el SERVEL, los mu-
nicipios, Ejército, carabineros, PDI y 
autoridades sanitarias, hemos trabajado 
conjuntamente para cumplir con las 
medidas de seguridad sanitaria y segu-
ridad pública”, indicó el gobernador.

Estimó que el proceso podrá desarro-
llarse con normalidad en la provincia, 
que ya se encuentra practicante lista 
para recibir a los votantes. 

“Recordar que Se han establecido 
medidas de seguridad y sanitarias es-
peciales para este sufragio y que deben 
ser conocidas por todos los votantes y 
estas son entre otras : Llevar tu propio 
lápiz pasta azul para votar y firmar el 
padrón de mesa, higienizar manos 
antes y después de votar con tu propio 
alcohol gel o con el que será dispuesto 
en los locales de votación, respeta las 
filas y mantén la distancia física de, 
a lo menos, un metro con electores, 
vocales y toda las personas que se en-
cuentren dentro y fuera de los locales 
de votación y acudir al local de votación 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

A nivel regional más de 480 funcionarios, entre el Ejército y la Armada, estarán dispuestos en los 95 locales de votación para garantizar la 
seguridad durante el plebiscito.

EL OVALLINO

sin acompañantes, a menos que se 
necesite asistencia para votar”, explicó.

En tanto el prefecto de Carabineros 
para Limarí-Choapa, Luis Ramírez, ase-
guró que “Va a ser un gran despliegue, 
con el objetivo de hacer de este un 
plebiscito seguro. Tendremos alre-
dedor de 300 carabineros en terreno 
ese día en la Provincia de Limarí, para 
entregarle protección a la comunidad. 
Lo importante aquí, es que la comuni-
dad sepa que estaremos trabajando y 
desplegados para que puedan salir a 
votar de manera segura”.

NORMAS SANITARIAS

A nivel regional el Intendente de 
Coquimbo, Pablo Herman, señaló 
que “estamos coordinando lo que 
se nos viene este fin de semana, un 
proceso histórico en el que, como ha 
dicho el Presidente Sebastián Piñera, 
queremos que participe la mayor can-
tidad de personas. Para eso estamos 
implementando medidas sanitarias 
importantes para resguardar a la 
ciudadanía, con horarios especiales 
para los adultos mayores entre las 

14:00 y 17:00 horas y una jornada que 
será de 8:00 a 20:00”.

El Servicio Electoral SERVEL y el 
Ministerio de Salud, elaboraron un 
completo Protocolo Sanitario para 
votar cumpliendo con todas las me-
didas sanitarias en el contexto de la 
pandemia.

Al respecto el Seremi de Salud, 
Alejandro García, detalló que “esta-
mos promoviendo que las personas 
organicen bien sus salidas el día previo 
a la votación, además de que armen 
su propio kit, con una mascarilla para 
usar ese día y ojalá otra mascarilla de 
recambio, además de que lleven su 
lápiz azul, alcohol gel, una botella de 
agua y su carnet de identidad, todo 
esto para tener una votación más 
expedita y segura”.

Además, el seremi detalló que al mo-
mento de llegar a la mesa de votación, 
se le pedirá a cada persona retirar su 
mascarilla por tres segundos para 
verificar la identidad de la persona, lo 
que se hará con la distancia indicada 
de un metro.

En cuanto al despliegue de seguridad, 
serán 480 los funcionarios, entre el 
Ejército y la Armada, los que estarán 
dispuestos en los 95 locales de votación 
de la Región de Coquimbo y apoyar 
el cumplimiento de las medidas 
sanitarias, labor a la que se sumarán 
cerca de 700 efectivos de Carabineros 
y funcionarios de la PDI.

Dentro de las novedades para este proceso se encuentra la incorporación del Co-
legio Raúl Silva Henríquez, Colegio San Viator y el Estadio Municipal Diaguita como 
centros de votación. En el caso del recinto deportivo contará con un total de 30 
mesas, distribuidas en amplias dependencias para cumplir con el distanciamiento 
social óptimo.  
El alcalde de Ovalle, Claudio Rentería, verificó en el Estadio Diaguita los protocolos 
sanitarios “para garantizar que la comunidad asista a un proceso seguro, parti-
cipativo y transparente. La idea es que los ovallinos participen del plebiscito sin 
problemas y para eso, en estas últimas semanas, hemos trabajado en la habilita-
ción de los locales de votación, tomando todos los resguardos, en coordinación 
con el Servel”. 
En la comuna se dispondrán 268 mesas, las cuales estarán activas desde las 8 
de la mañana hasta las 20 horas. Asimismo, se informó que el Toque de Queda se 
adelantará a las 4 de la madrugada del día domingo y se prolongará hasta las 1 de 
la madrugada del día lunes 26 de octubre.

CENTRO DEBUTANTE
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Aumentan los viajes intercomunales luego 
de la puesta en marcha de la fase 3

DENTRO DE LA REGIÓN DE COQUIMBO

Desde el lunes más máquinas 
han vuelto a transitar en 
las rutas, aumentando así 
los recorridos y horarios 
de funcionamiento de las 
empresas, esto ante el 
incremento del flujo de 
pasajeros que transitan a 
diario entre una comuna y 
otra.

Debido a la cuarentena que vivió durante 
semanas la región, los viajes intercomu-
nales se habían reducido por el escaso 
número de personas que necesitaban 
trasladarse y también como una forma de 
evitar el aumento de contagios. Iniciada 
la fase 3 de Preparación el panorama cam-
bio, ya que desde el lunes las empresas 
aumentaron los recorridos disponibles, 
además extendieron los horarios, todo 
esto siguiendo los protocolos dictados 
por la autoridad sanitaria. 

Buses Cortés Flores es una de las flotas 
de transporte que realiza traslados en 
la región, actualmente posee en ruta 
seis máquinas trabajando, tres desde La 
Serena a Ovalle y tres desde Ovalle a La 
Serena. Además, como explica Patricio 
Aguilera, dueño de la empresa “tenemos 
en taller 10 máquinas para tratar de 
normalizar las frecuencias anteriores y 
darle el mejor servicio a nuestra clientela, 
tratando de aplicar todas las medidas 
sanitarias y cuidar a nuestro personal, 
para así trabajar seguros”.

Asimismo, respecto al movimiento de 
personas que se ha podido ver desde 
inicios de esta semana, desde Buses 
Cortés Flores, enfatizan en que “se ha visto 
un aumento significativo en el flujo de 
pasajeros, esto es porque todos quienes 
trabajan entre una ciudad y otra han 
retornado a sus labores presenciales. La 
idea de nosotros  es incorporar pronto 
más buses  y lo hemos hecho, porque 
durante la cuarentena estuvimos con 
una sola máquina”. 

Por otra parte, según lo indicado por 
trabajadores de la empresa Serena Mar que 
posee viajes entre La Serena, Coquimbo, 
Ovalle, Tongoy y Guanaqueros, se han 
incorporado más buses, sumando así 
nuevas salidas, esto porque en los últimos 
días ha existido un aumento considera-
ble en la demanda de pasajeros que a 

La etapa tres del plan Paso a Paso llevó a muchos conductores a retomar sus trabajos presenciales.  LAUTARO CARMONA

diario deben movilizarse. 
En cuanto a las medidas preventivas 

que se están llevando a cabo en los viajes, 
desde ambas empresas detallan que 
existe la permanente limpieza y desin-
fección de los buses, el uso obligatorio 
de mascarillas y el evitar que existan 
aglomeraciones durante los traslados.

El seremi del Transporte, Juan Fuentes, 
también se refirió a la reactivación del 
sector, subrayando que “transcurrida 
la semana, se han ido incrementando 
los servicios de buses para el traslado 
de pasajeros, ya sea interurbanos o 
interregionales. Nos hemos percatado 
que hay un mayor movimiento, lo que 
da cuenta que en el paso 3 en que nos 
encontramos, hay mucha actividad 
económica que se ha ido retomando y 
normalizando, sobretodo la asistencia 
a trabajos”. 

“Hay muchas empresas que se han 
preocupado de tener la mejor tecno-
logía y los mejores medios de sanitiza-
ción para la seguridad de sus pasajeros. 
Nuestro llamado a aquellos empresarios 
de servicios rurales es que también 
implementen estas medidas que se 
entregaron a través de una circular del 
ministerio, donde están las exigencias 
de salud”, añade el seremi. 

VIAJES INTERREGIONALES
Los viajes entre una región y otra tam-

bién se han facilitado con la fase 3, al 
menos hacia aquellos lugares que no 
se encuentran en cuarentena o etapa 
2. Para todos los casos, el Ministerio de 
Transportes junto a los terminales y 
empresas de buses, definieron un pro-
tocolo, donde se detallan las medidas 

sanitarias para evitar contagios. 
Según lo indicado desde Carabineros, 

a nivel regional no existe un desglose 
de los traslados. Pero sí detallan que 
de lunes a martes se solicitaron 2.636 
permisos de viajes interregionales y de 
martes a miércoles se pidieron 2.062, 
sin embargo, aquí no se considera el 
movimiento de personas dentro de 
las comunas que conforman la región, 
que no necesitan de un salvoconducto.

“Se puede viajar a todos aquellos lu-
gares que se encuentran en etapa 3 
hacia adelante, no así en aquellas que 
están en cuarentena o fase 2, a no ser 
que posean un motivo justificado que 
logren acreditar. Es importante educar e 
instruir a la comunidad sobre cómo se 
puede viajar, respetando las medidas y 
pasos”, sostiene Julio Mardones, vocero 
de la Comisaría Virtual. 

CAMILA GONZÁLEZ E.
La Serena

SE HA VISTO UN AUMENTO 
SIGNIFICATIVO EN EL 
FLUJO DE PASAJEROS, 
ESTO ES PORQUE TODOS 
QUIENES TRABAJAN ENTRE 
UNA CIUDAD Y OTRA 
HAN RETORNADO A SUS 
LABORES PRESENCIALES”.

EMPRESA BUSES CORTÉS FLORES
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“Rechazo porque el proceso constituyente 
fue impuesto por la violencia”

JUAN MANUEL FUENZALIDA, DIPUTADO UDI:

El congresista regional es de la postura que con el Rechazo puede haber más rapidez en los 
cambios que la opción del Apruebo.

EL OVALLINO

El legislador regional es de la postura 
que los cambios que requiere la 
sociedad pueden hacerse más 
rápido con la opción del Rechazo que 
aprobando un camino constituyente 
que podría demorarse dos años. 
Aseguró que hay voluntad política 
para gestionar los cambios.

Pocas horas separan a los chilenos 
de una oportunidad que muchos han 
catalogado como vital por la trascen-
dencia de la consulta, que al margen 
de su resultado, marcaría un hito en la 
historia republicana contemporánea.

La opción de aprobar o rechazar la 
redacción de una nueva Constitución 
Nacional es sin duda la convocatoria 
con mayor expectativa en los últimos 
años, ya que quienes invitan a marcar 
Rechazo, están convencido que igual se 
tendrán que profundizar algunos cam-
bios en leyes y en las materias sociales 
que han sido duramente criticadas en 
los últimos años.

Bajo esa premisa el diputado regional 
UDI Juan Manuel Fuenzalida invita a 
sus seguidores a rechazar el cambio 
de la carta fundamental, pero con el 
compromiso de transformar los artí-
culos legales que han estado bajo la 
lupa de la sociedad.

-¿Por qué se debería votar por el rechazo 
en el plebiscito 2020?

“Primero yo rechazo el diagnósti-
co, porque te dicen que con la nueva 
Constitución te van a solucionar to-

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

dos tus problemas, los problemas de 
pensión, de sueldo, de salud, y la ver-
dad es que ese diagnóstico es errado, 
porque la única forma de garantizar 
los derechos sociales y de solucionar 
los problemas es con buena políticas 
públicas que de reflejen en leyes que 
sean acordes a las realidades, y con la 
ejecución de esos programas que sean 
factibles, por lo tanto establecer un 
listado de derechos garantizados por 
la Constitución no va a solucionar tus 
problemas”.

Señaló que en segundo término se 
opone a una nueva carta magna por-

que el país no estaría atravesando un 
buen momento económico y social 
como para darse la oportunidad de 
crear ese instrumento.

“Chile hoy día es un país más pobre, 
es un país con menos inversión, es un 
país con menos puestos de trabajo, y 
por lo tanto de generarse un proceso 
constituyente como se está planteando 
por arte del Apruebo, va a significar, 
obviamente generar una incertidumbre 
por a lo menos dos años más donde no 
vamos a saber cuál va a ser el contenido 
de la Constitución, no vamos a saber 
cuáles van a ser los efectos y por lo tanto 
creo que desde esa perspectiva no es 
razonable en este momento iniciar 
un proceso constituyente después 
de la tremenda pandemia que hemos 
tenido y después de los efectos del 18 
de Octubre que también nos afectó”.

Refirió el parlamentario que también 
rechaza el argumento de la ilegitimidad 
de origen de la actual constitución ya 
no sería válido al ser firmado por el 
expresidente Ricardo Lagos y todo su 
gabinete, incluyendo a Francisco Vidal 
y Yasna Provoste.

“Aquí hay que decir las cosas con 
claridad, a la izquierda le molesta el 
contenido de la Constitución, porque 
centra en su función en la libertad de 
la persona, que protege a la familia, 
que protege a los grupos intermedios 
y establece una serie de limitaciones al 
Estado. Por último rechazo porque el 
proceso constituyente no nace de un 
proceso de la sociedad, fue impuesto 
por la violencia para ‘lograr’ una salida 
al problema social que tuvimos después 

del 18 de octubre y por lo tanto creo que 
este proceso constituyente no tiene la 
legitimidad que uno esperaría, y que 
no está dentro de las prioridades de 
una sociedad”.

 Agregó el diputado que en otras oca-
siones de la historia reciente no se 
requirieron procesos constituyentes 
para ejecutar leyes de prioridad púbica, 
como el Pilar Solidario en el primer 
gobierno de Bachelet, o el Posnatal en 
el primer gobierno de Piñera.

“Los cambios se pueden hacer, y los 
mecanismos los establece la misma 
Constitución con la reforma, y que 
obliga a todos los sectores a ponerse 
de acuerdo con respecto a buscar so-
luciones a los problemas de la gente”.

-¿Qué ganaría el ciudadano común si 
gana el Rechazo?

“Los cambios se podrían hacer mucho 
más rápido, bastaría con hacer las re-
formas constitucionales que se tienen 
que hacer desde el punto de vista de 
las pensiones, del mejoramiento de 
salud, de la calidad de la educación. 
También las reformas que podrían 
terminar con los abusos que hoy día 
el Estado tiene contra las personas, 
sea porque no llegan con los apoyos, 
sea porque no cumplen en materia 
de salud o educación.  Los procesos 
podrían ser mucho más cortos en la 
medida que se hagan con los actuales 
mecanismos sin esperar a dos años y 
medio, donde se tendrán que poner 
de acuerdo a un congreso paralelo y 
donde los quórum serán mucho más 
altos que los que establece la actual 
Constitución. Los cambios a través del 
Rechazo se pueden hacer mucho más 
rápido que a través del Apruebo, como 
plantean algunos”.

-¿No habría que tener mucha voluntad 
política para generar esos cambios si 
gana el Rechazo?

“Por supuesto que hay voluntad po-
lítica. Los que estamos por el Rechazo 
hemos impulsado muchas leyes como 
por ejemplo la Reforma al Sistema de 
Pensiones, que está entrampada en el 
Senado, porque justamente quieren 
cerrar el paso a todos los cambios 
que necesita la población, y lo mismo 
ocurre con la reforma a Carabineros y 
a la Ley de Fonasa. No es necesario un 
cambio constitucional para avanzar”.

-¿Qué cree que pueda suceder el lunes 26?
“Yo espero que gane la democracia 

independientemente del resultado, 
que respetemos los procesos, que 
exista la tolerancia, para que quien 
pierda, también tenga la humildad de 
reconocerlo, y yo espero que no nos 
polaricemos a partir del lunes, sino 
todo lo contrario, que busquemos el 
camino del entendimiento que es lo 
que necesita Chile”.
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Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
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CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

GENERALES

VENTAS

Remate a mejor oferta equipa-
miento para cafetería, precio 
base $ 2.000.000, teléfono para 
coordinar visita de exhibición 
+56934153683 

OCUPACIO NES

SE NECESITA

“ Empresa con operaciones en 
Tierra amarilla necesita contra-

tar a eléctrico planta de chan-
cado” Requisitos: Conocimiento 
y experiencia en programación 
PLC, variadores de frecuencia 
e instrumentación. 5 años de 
experiencia demostrable en el 
cargo. Titulo técnico en instru-
mentación o similar al cargo. 
Interesados, enviar curriculum 
vitae al mail: sandra.loza@
besalco.cl 

Vendedora/Cajera para local de 
popcorn Pop Sweet ubicado en 
Jumbo Ruta 5. Sábados y Domin-
gos turnos de 6,5 horas+colación 

$15.000/día Liquido, Contrato F: 
paulina@popsweet.cl

Buscamos emprendedores de 
todo Chile, para trabajar por 
Internet desde su casa, rubro 
Cosméticos y Nutrición, con-
tactarse al +56994256496 F: 
emprendeori@gmail.com

Se necesitan Garzon@s, Ayu-
dantes de cocina, con o sin 
experiencia. Jornada Laboral 
completa o parcial. Interesados 
enviar curriculum a recursos-
humanos@sushiandflowers.cl

Inician preparación de juicio en contra de carabinero 
que disparó y dio muerte a joven andacollina

DESPUÉS DE UN AÑO Y MEDIO

La audiencia está programada para 
este 23 de octubre en el Juzgado 
de Garantía de Andacollo, luego 
de ser aplazada en más de dos 
oportunidades. En su momento, la 
Fiscalía formalizó la investigación en 
contra del funcionario policial por dos 
delitos de homicidio; uno frustrado y 
el otro con el resultado de la muerte 
de Tania Morgado el 16 de febrero del 
2019.

Luego de un año ocho meses en donde 
Tania Morgado de 21 años falleció producto 
de una impacto balístico en la cervical, 
cuando se encontraba de copiloto en un 
automóvil que evadió un control policial, 
se dan luces de la apertura de juicio oral.

Aún la familia de la joven lucha por 
justicia. El proceso judicial sigue en curso 
y este viernes comenzaría la preparación 
del juicio oral en contra del carabinero 
de iniciales K.A.B.R., quien se encuentra 
en prisión preventiva tras la audiencia 
de control de detención y formalización 
del 1 de marzo del 2019. 

Respecto al proceso judicial, Silvia Cortés, 
la madre de Tania, conversó con El Día y 
manifestó que ante la pandemia, “todo se 
ha complicado”. “Estamos esperanzados 

El caso conmocionó a la comunidad de Andacollo, donde familiares y amigos se manifesta-
ron por Tania cuando se realizó la audiencia de formalización.

 ARCHIVO

que algún día se puedan hacer todas las 
audiencias que se han ido retrasando, 
han sido alrededor de cuatro las fechas 
que han sido cambiadas”. 

A su vez, agregó que la audiencia de 
este viernes posiblemente sea aplaza-
da. “Al parecer será removido porque 
son muchas pruebas que aún no están 
en el sistema. Estamos esperanzados 
en que llegue el momento para poder 
presentar todas las pruebas. Estamos 

esperando a ver qué pasa”, sostiene la 
madre de la víctima.

LOS HECHOS 
La noche del sábado 16 de febrero del 

2019, Tania Morgado se trasladaba como 
copiloto en un vehículo conducido por 
José Rivera (28), quien habría reconocido 
haber estado bajo los efectos del alcohol 
cuando transitaba en su Volkswagen Golf 

por calle Sierra, en el centro de la comuna 
de Andacollo.

Tras esta circunstancia, Rivera intentó 
evadir una patrulla de carabineros con 
cuatro funcionarios en su interior, los 
cuales se encontraban realizando controles 
vehiculares en el sector, instantes en que 
se inició una fuga.

Según los hechos expuestos por el 
Ministerio Público, serían tres los dispa-
ros que salieron del arma del teniente de 
Carabineros, en donde dos alcanzaron al 
conductor y a Tania cuando el vehículo se 
encontraba saliendo de la zona urbana 
por Avenida Chepiquilla. Una de las balas 
impactó a José en la espalda, atravesando 
por su pecho y otra le llegó a Tania en la 
zona cervical.

En la madrugada de aquel domingo 17 de 
febrero del 2019, los heridos fueron trasla-
dados al Hospital San Pablo de Coquimbo, 
en donde Tania ingresó en riesgo vital y 
con un diagnóstico grave, falleciendo a las 
17:50 horas del día miércoles 20 de febrero.

En la oportunidad, la impotencia de 
sus cercanos, responsabilizaron no sólo 
a Carabineros, sino también al conductor, 
críticas que se repetían entre los habitantes 
de Andacollo.

El Ministerio Público le imputa dos deli-
tos al funcionario policial; un homicidio 
simple (frustrado) por José Rivera y un 
homicidio simple (consumado) en caso 
de Tania Morgado. 

Actualmente el imputado, se encuentra 
en prisión preventiva en la Sexta Comisaría 
de Las Compañías de La Serena. 

ROMINA NAVEA R.
Andacollo
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RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

Después de siete meses de inacti-
vidad presencial, los miembros de 
la serie adulta del Ovalle Rugby Club 
decidieron regresar cuanto antes a 
los entrenamientos presenciales. Y 
es que los efectos de la pandemia 
por Covid-19 se dejaron sentir, sobre 
todo en los deportistas amateurs, 
quienes debían cumplir una serie de 
requisitos para volver a entrenar, o 
bien, esperar que la comuna avance 
de Fase en el denominado Plan Paso 
a Paso.

Es así como los rugbistas locales 
comenzaron a estudiar los distintos 
protocolos sanitarios y deportivos 
de las respectivas autoridades para 
volver en gloria y majestad a tener 
relación directa con la “ovalada”.

Fue así como estando la comuna 
de Ovalle en Fase 2 o Transición, la 
directiva del club solicitaron los 
protocolos a los antes mencionados 
y también a la World Rugby, quien 
es la federación internacional de la 
disciplina.

Y así como cumpliendo con lo exi-
gido por las autoridades, la vuelta a 
los entrenamientos presenciales se 
concretó este martes, en el Complejo 
Deportivo La Silleta.

“También creamos un protocolo y 
lo adecuamos a la realidad del club, 
luego Ovalle entró en Fase 3, por lo 
que se abrieron más puertas para po-
der volver a entrenar. Capacitamos a 
cada jugador adulto con el protocolo, 
siendo requisito obligatorio para el 
retorno seguro, mientras que después 
tuvieron una capacitación virtual en 
Covid-19, dictado por la World Rugby”, 
contó Felipe Ramírez, miembro de 
la directiva del club ovallino.

A pocos días del regreso, cada juga-
dor debió llenar una encuesta para 
la base de datos interna del club, en 
la cual debieron responder sobre los 
síntomas, si han mantenido contacto 
con contagiados o sospechosos por 
Covid-19.

Lo más importante, y que recalcan en 
el club, es que cada jugador cuenta con 
sus propios implementos deportivos 
sanitizados, para evitar una posible 
propagación del virus. Es así como 
cada rugbistas tienen sus propios 
balones, su kit de alcohol gel, agua 
y pañuelos desechables, además del 
propio centro de entrenamientos 
mantienen sus dependencias sani-
tizadas para la práctica deportiva.

“Los jugadores estaban bastante 
contentos y motivados después de 
volver a entrenar y hacer rugby des-
pués de siete meses, a pesar que no 
haya contacto entre los jugadores. 
Hicimos acondicionamiento físico, 
para prevenir las lesiones después 
de siete meses de inactividad. Luego 
pasamos a la destreza motriz básica”, 
señaló Ramírez.

Serán los rugbistas adultos quie-
nes lideren las primeras semanas 
de entrenamiento, esperando que 
la comuna avance de fase para que 
las demás ramas del club se unan a 
los entrenamientos.

Rugby se convierte en el primer 
deporte colectivo amateur en 
retornar a los entrenamientos

POR FASES

En esta primera etapa, los entrena-
mientos estarán alejados del roce 
propio del rugby, por lo que se man-
tendrán prácticas con balón, pero sin 
realizar tackles o jugadas típicas de 
la disciplina que incluyan contacto 
físico entre jugadores.

Es así como el protocolo de regreso 
deportivo se subdivide en el kit per-
sonal deportivo, para luego avanzar 
en un futuro a la fase 3, solicitando 
incluso un examen PCR para en un 
futuro volver a los entrenamientos 
con contacto.

“La idea es que se comprometan al 
autocuidado, siendo cada jugador 
responsable de su salud”, dijo el 
dirigente.

Por ahora, se realizarán entrenamien-
tos presenciales todos los martes de 
la semana, para luego avanzar a dos 
entrenamientos semanales.

De esta forma, el rugby se transfor-
ma en el primer deporte amateur en 
regresar a los entrenamientos presen-
ciales en la provincia de Limarí. o1002i

A TRAVÉS DEL OVALLE RUGBY CLUB

En el Complejo La Silleta la serie adulta de Ovalle Rugby Club comenzó sus entrenamientos presenciales. EL OVALLINO

Los miembros del club ovallino siguieron paso a paso los 
distintos protocolos del Ministerio de Salud, de Deportes 
y de la Federación Internacional de Rugby, y este martes 
oficializaron su regreso a las prácticas presenciales, 
tomando todos los resguardos sanitarios.

“LOS JUGADORES ESTABAN 
BASTANTE CONTENTOS Y 
MOTIVADOS DESPUÉS DE 
VOLVER A ENTRENAR Y 
HACER RUGBY DESPUÉS DE 
SIETE MESES, A PESAR QUE 
NO HAYA CONTACTO ENTRE 
LOS JUGADORES”
FELIPE RAMÍREZ
OVALLE RUGBY CLUB

Trece
Rugbistas participaron del primer en-
trenamiento presencial, después de 
siete meses, del club Ovalle RC.




